

ネイチャーセンター通信

春国岱第一砂丘の分断



昨年の8月6日、シギとチドリの調査のため海側の第一砂丘を先端に向い歩いて行きました。ちょうどフォークの先のように3つの砂丘が離れる地点に着いたときに、砂丘の異変に気が付きました。なんと、砂丘の一一番高いところに生えていた、ハマニンニクの群落がなくなっていたのです。

この日は、干潮時間に近かつたため砂丘は出ていましたが、海流の跡を見ると潮が満ちたときに海水をかぶり植生が流されたようでした。9月18日の干潮時に、その場所を通ったときも砂丘はつながっていたのですが、その3日後の満潮時近くに行つたところ、浅く水をかぶっているのが確認されました。しかし、このときは、砂州がすぐに分断されてしまうとは考えてませんでした。

TEL(25)3047
レンジャー 手嶋 洋子

貴重な春国岱の自然環境をどう守っていくか、改めて考える時期かもしれません。

もともと春国岱は、地盤の沈下や砂の流入の減少が原因で、年々水に浸かるところが増えてきました。第一砂丘では、波などの影響で砂丘が削られるのを防ぐために、海沿いに自然石の消波堤を造る作業が進められていますが、今回砂丘が切れたのは、消波堤の終了地点の近くでした。

それから1月余り後の11月9日、オオハクチョウの調査のためその場所を訪れると、様子が一変し、先端部との間に水路ができ、海とつながってしまっていました。

野山にでかける皆さんへ

4月21日から5月31日は「林野火災予防強調期間」です。林野火災の出火原因の多くは、ごみ焼きやたばこの火です。たばこのポイ捨ては絶対にやめましょう。

▶農作業道路の無断駐車や、草地に入り込んだり、バラ線を束ねないでください。

▶ヒグマに遭遇しないために！

①事前にヒグマの出没情報を確認しましょう。

平成21年度は、市内で28件の目撃情報などがありました。

②人の存在をヒグマに早く知らせるため、複数で行動したり、鈴やラジオなどを携行しましょう。

③春の山菜採りに適した場所は、ヒグマの餌場である可能性があります。新しい足跡や糞、餌を食べた跡などの痕跡があれば、周辺に注意し、早めに立ち去りましょう。

④残飯・空き缶などのごみは、必ず持ち帰りましょう。

問合先 市農林課林務担当

TEL (23)6111番

内線2267



根室市の人口

平成22年3月1日現在 ()前年同月比

人口 30,037人 (-395)

男 14,434人 (-166)

女 15,603人 (-229)

世帯数 13,128世帯 (-6)

2月誕生 15人 (-4)

広報ねむろ 2010 4月号 No.840

発行 根室市役所総務課

印刷 根室印刷株式会社

編集後記

ねむろ
アンダーリ

■4月の訪れとともに、新しくお迎え、広報紙の発行も多いよまのよしん年思いを切つた方も多くあります。表紙をはじめ各コーナーもお題を交えてみます。広報紙を

ホームヘルパー2級講座開講

ホームヘルパー2級講座の説明会を開催します。

4/14(水) 10:00~14:00~

4/24(土) 10:00~13:00~16:00~

5/8(土) 10:00~13:00~16:00~

5/14(金) 10:00~14:00~

(各30分)

予約不要

【会場】根室市曙町1丁目40 根室市総合文化会館

三幸福祉カレッジ 0120-294-350